



MENSAJE DE NAVIDAD DEL REY FELIPE VI

“Nadie desea una España paralizada o conformista”

“Cataluña debe ir hacia la convivencia, la estabilidad, la serenidad y el respeto mutuo”

“La violencia contra las mujeres es una lacra que nos avergüenza e indigna”

“Debemos recuperar nuestro protagonismo en el proyecto europeo”

MIGUEL GONZÁLEZ, Madrid Felipe VI se mostró muy firme ayer, durante su discurso de Navidad, en la defensa del Estado de derecho y en la necesidad de afrontar las transformaciones indispensables para abordar el futuro desde la unidad. “Nadie desea una España paralizada o confor-

mista, sino moderna y atractiva, que ilusione [...] dispuesta a evolucionar y adaptarse a los nuevos tiempos”. El Rey hizo especial hincapié en la crisis catalana, tres días después de las elecciones au-

tonómicas. También aquí apeló a la concordia —“Cataluña debe ir hacia la convivencia, la estabilidad y el respeto mutuo”— e instó al nuevo Parlament a respetar la pluralidad surgida de las urnas.

El Monarca enumeró otros asuntos que preocupan a los ciudadanos: terrorismo, economía, corrupción o medioambiente y resaltó la necesidad de recuperar el protagonismo en Europa y de continuar con la concienciación política y social para luchar contra la violencia de género. PÁGINAS 16 Y 17

EDITORIAL Felipe VI conciliador

PÁGINA 12



El rey Felipe VI, durante su discurso de Navidad en el palacio de la Zarzuela. / BALLESTEROS (EFE)

Macron aspira a consolidar su modelo político en Europa

El presidente francés pretende transformar el sistema de partidos

MARC BASSETS, París Emmanuel Macron diseñó el movimiento político para presentarse a la presidencia de Francia a su imagen y semejanza. Desde entonces, La République En Marche disfruta de una hegemonía sin parangón en la Asamblea Nacional, con 313 diputados de 577. Ahora, el presidente francés trata de afirmar esa preponderancia en el resto de las regiones del territorio francés para extender el éxito de su fórmula personalista a los comicios municipales que se celebran en 2020. Antes, en las elecciones europeas, tratará de llevar al continente la revolución que parece haber consolidado en Francia: transformar el viejo paisaje de partidos. PÁGINA 5

ERC no renuncia a que Junqueras sea investido ‘president’

PÁGINA 18

ADEMÁS

Valverde reanima al Barcelona

El técnico vasco compensa con una mejor organización defensiva y mayor control la falta de vistosidad en el ataque. P33

El suculento negocio de robar a los narcos P24

Hollywood se mezcla con las calles de Barcelona P29

HECHOS RELEVANTES DEL AÑO QUE MARCARÁN 2018 (II)

La alta tasa de temporalidad y los bajos salarios ahondan la desigualdad y lastran las cifras de afiliación a la Seguridad Social

Más empleo y más precariedad

MANUEL V. GÓMEZ / LUIS DONCEL Madrid

España terminará 2017 con unos 22 millones de contratos firmados, una cifra muy positiva apuntalada, no obstante, en una alta temporalidad y unos salarios que no despegan. Los trabajos de cortísima duración han crecido, los que duran cinco días o menos se acercan ya al 26%. Esta consolidación de la

precariedad es cada vez más evidente en el ámbito de la economía digital. Los ciclistas que surcan las ciudades con llamativos logos de Glovo o Deliveroo o los chóferes de Uber han logrado importantes victorias judiciales y sindicales frente a las empresas para las que trabajan. Esta circunstancia abre la incógnita del verdadero impacto de los modelos de negocio basados en

aplicaciones móviles en la dinamización de la economía.

La precariedad ahonda aún más la desigualdad laboral entre hombres y mujeres. El desempleo entre las trabajadoras supera el 18% y es tres puntos más elevado que entre los trabajadores. Una brecha que se suma a la más famosa de todas: la falta de paridad salarial. PÁGINAS 38 Y 39

